

Martes 01 de Septiembre del 2009

Última modificación 01.09.2009

El Financiero Boquete fiscal en 2009 será de más de 700 mil mdp Jeanette Leyva Reus La caída total en la recaudación de los tres órdenes de gobierno en 2009 podría llegar alrededor de 706 mil 500 millones de pesos. Boquete superior en más de 200 mil millones de pesos a lo estimado por las autoridades hacendarias, lo que pone en el camino de quiebra principalmente a los ayuntamientos menos desarrollados. Esto, porque por cada punto porcentual que cae la economía nacional, "el efecto directo es una disminución de más de 78 mil 500 millones de pesos en la recaudación de los tres órdenes de gobierno", advirtió Genaro Aguilar, investigador del Colegio de México. Bancos dan más créditos a estados y municipios que a empresas y hogares Eduardo Jardón En lo que va del año, la banca comercial en México destinó más recursos para financiar a estados y municipios que al sector privado y a los hogares. Esto, en medio de uno de los peores momentos económicos de las últimas décadas y de una caída significativa en los ingresos del gobierno. De acuerdo con el último reporte de agregados monetarios y actividad financiera, hasta julio, la deuda de los gobiernos municipales y estatales con la banca alcanzó 109 mil 285 millones de pesos. Bancos europeos, de los más sólidos del mundo Eduardo Jardón Global Finance difundió ayer el listado de los 50 bancos más sólidos del mundo, donde predominan los de Europa, principalmente de Francia y Alemania. La firma indicó que las instituciones que han mantenido un férreo control sobre su exposición al riesgo, desde antes de la crisis financiera, han logrado mantener su posición en el ranking de este año. "Hoy más que nunca, los clientes de todo el mundo se están fijando en la solvencia a largo plazo como la característica clave de los bancos con los que hacen negocios", comentó Joseph D. Giarraputo, editor de Global Finance. Asimismo, indicó que los dos últimos años fueron muy accidentados para los bancos que se evalúan. Urge ley de emergencia económica: IP Isabel Becerril El estancamiento que registra el país en varias áreas ha entrado en una fase de desbordamiento, y urge tomar decisiones, no sólo para romper esa parálisis, sino para evitar el deterioro y las consecuencias que puede tener en el plano social, señala Ricardo González Sada, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Considera inaplazable que se apruebe una "ley de emergencia económica", que reduzca gastos pero sin afectar a la población más desprotegida, que aumente ingresos sin cargar la mano a los contribuyentes cautivos, y que asegure la ejecución en tiempo y forma de los programas prioritarios del gobierno. Esto, a más tardar en octubre. En su mensaje semanal titulado "LVI Legislatura", expone que tal como se presenta el panorama económico y político para lo que resta de 2009 y en 2010, México está en un momento verdaderamente crítico. Recortan mil 600 millones de pesos a la SE (Ivette Saldaña) Del segundo recorte presupuestal de 50 mil millones de pesos, a la Secretaría de Economía (SE) le correspondieron mil 600 millones que distribuirán entre las diversas subsecretarías y organismos a su cargo, pero queda poco margen de maniobra, porque los recursos para varios de los programas emergentes prácticamente ya se asignaron en su totalidad. A la dependencia le otorgaron un presupuesto de 14 mil 153 millones de pesos, lo cual significa que prácticamente el recorte que le correspondió fue de poco más de 10 por ciento. Según fuentes del sector, desde hace varias semanas se dio a conocer a los funcionarios de la SE que la disminución que le correspondía a ésta era de mil 600 millones de pesos, aproximadamente. Por la sequía, 1.5 millones menos de ton de alimentos Héctor A. Chávez Maya Debido a la ausencia de lluvias, este año México dejará de producir un millón 500 mil toneladas de alimentos, que podrían ser importadas, aunque con la resiembra y siembra tardía que se practica desde hace unos días se pretende disminuir la cifra, informó el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas. Hasta el pasado día 21 el avance de siembras del ciclo primavera-verano era de 84.7 por ciento, ya que de las 12 millones 46 mil hectáreas programadas se lograron diez millones 208 mil, puntualizó. En conferencia de prensa indicó que la dependencia supervisa 830 mil hectáreas reportadas como dañadas por la sequía, y hasta el 25 de agosto se tuvo el reporte de 320 mil hectáreas con pérdida total. Crisis, reto aún pendiente El tercer año de gobierno de Felipe Calderón estuvo marcado por la presencia de la peor recesión experimentada por México desde la Gran Depresión, agravada por los daños causados en la actividad económica por el brote de la influenza A(H1N1). Además, el desplome en los precios del petróleo y la caída en la producción de crudo, dieron paso al shock financiero más grande de los últimos 30 años. Mientras la reforma petrolera se quedó corta para resarcir el rezago energético, los grandes proyectos de infraestructura continúan sin edificarse. Las políticas contracíclicas no pudieron frenar la caída del empleo, que sigue siendo el gran pendiente de esta administración. Con este antecedente, Calderón inicia la segunda mitad de su gobierno en medio de una crisis fiscal, de cuya solución depende la viabilidad del país El Reforma Estiman analistas caída de 7.2% del PIB Mónica Ramírez Ciudad de México (1 septiembre 2009).- Analistas privados redujeron en agosto sus expectativas para la economía de México y ahora pronostican una contracción del 7.2 por ciento para este año, desde la baja del 6.9 por ciento que esperaban previamente, reveló este martes un sondeo del Banco de México (Banxico). El resultado será consecuencia de que en el tercer trimestre del año, el Producto Interno Bruto (PIB) caerá 6.76 por ciento, segun los pronósticos de los especialistas, contracción más fuerte que la estimada previamente, de 6.37 por ciento. Para la inflación, los especialistas esperan que cierre el año en 4.25 por ciento, frente a la estimación anterior de 4.38 por ciento, según la Encuesta Sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado. Entre los principales factores que podrían limitar el ritmo de la actividad económica durante los próximos meses, los expertos listan a la debilidad de los mercados externos y de la economía mundial y a la falta de avances en la instrumentación de las medidas pendientes de cambio estructural. Llega dólar a nivel más alto desde julio Sandra Reyes Ciudad de México (1 septiembre 2009).- El dólar gana terreno frente al peso y se cotiza en su nivel más alto desde el 16 de julio en operaciones interbancarias y al menudeo. El dólar en las ventanillas de Banamex se compra en 13.19 pesos y se vende en 13.64 pesos, 19 centavos más que el cierre previo. En operaciones interbancarias se compra en 13.53 pesos y se vende en 13.56 pesos, 20.9 centavos más que el nivel anterior. Analistas y operadores coincidieron en que el peso está presionado por el entorno global, sumado a factores locales como el tema fiscal y la especulación sobre la subasta diaria de dólares. Acumula 15 meses caída de remesas Ernesto Sarabia Ciudad de México (1 septiembre 2009).- Los ingresos del País por remesas enviadas por los mexicanos que trabajan en el exterior se

redujeron 16.2 por ciento en julio de 2009, al ubicarse en mil 833 millones de dólares, según datos del Banco de México. Con esto, el valor de los envíos de dinero acumuló 15 meses con caídas consecutivas a tasa anual. Los datos del Banco Central revelan que en los primeros siete meses del año, los flujos de recursos sufrieron un retroceso de 12.6 por ciento con respecto al mismo periodo del año anterior. La caída en los envíos de dinero fue mayor a la contracción del 15.07 por ciento registrada en junio. Las remesas enviadas por millones de emigrantes mexicanos desde Estados Unidos son una de las principales fuentes de divisas de México y un pilar del consumo para la economía local, que se encamina a sufrir este año su peor contracción en décadas. Suben reservas a 76 mil 375 mdd Ciudad de México (1 septiembre 2009).- Las reservas internacionales de México subieron a 76 mil 375 millones de dólares al 28 de agosto, desde los 73 mil 163 millones de dólares de la semana previa, dijo este martes el Banco de México, 9 mil 66 millones menos respecto al cierre de 2008. El aumento de 3 mil 211 millones de dólares fue resultado de una compra de divisas del Gobierno federal por 113 millones y una reducción de la reserva internacional como resultado de las subastas diarias de dólares por 500 millones, de las cuales 250 millones correspondieron a subastas sin precio mínimo y 250 millones a subastas con precio mínimo. Desestiman efecto de un alza a IEPS Ciudad de México (1 septiembre 2009).- El impacto del Impuesto Especial de Productos y Servicios (IEPS) sobre la recaudación es mínimo, por lo que el aumento que analiza Hacienda será un golpe innecesario para los bolsillos de consumidores y empresas, advirtieron economistas y fiscalistas. Según estadísticas de la Secretaría de Hacienda, el IEPS no petrolero, es decir el aplicado a alcohol, tabaco y sorteos, el año pasado representó 0.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), la misma proporción que en 1992. Y este año, por la crisis, se prevé una menor recaudación. Según datos de las leyes de ingresos y del Centro de Estudios de Finanzas Públicas, la recaudación por IEPS se origina principalmente de los ingresos de tabacos que aportan 46 por ciento, tasa que había sido ascendente hasta 2008, sin embargo, la crisis marcó el cambio, pues en 2009 esperan una contracción en la recaudación real de 17 por ciento. Se ubica crudo por debajo de dls. 69 Londres, Gran Bretaña (1 septiembre 2009).- El petróleo retrocedía este martes a menos de 69 dólares, en medio de una caída de Wall Street, a pesar de los datos positivos de manufactura de agosto y ventas pendientes de viviendas en Estados Unidos. Los futuros del crudo estadounidense para entrega en octubre perdían 1.14 dólares, a 68.82 dólares el barril. El crudo Brent de Londres bajaba 1.08 dólares, a 68.57 dólares. Los precios del petróleo cayeron casi 4 por ciento el lunes, registrando su mayor declive en más de 2 semanas, en línea con las bolsas por la preocupación de que el Gobierno chino comience a racionar el crédito bancario para moderar el crecimiento y reducir la especulación. La actividad manufacturera en Estados Unidos durante agosto tuvo su primera expansión desde enero de 2008 y las ventas pendientes de viviendas de segunda mano subieron en julio a un ritmo mayor al esperado. Prepara Sagarpa resiembra Verónica Martínez Ciudad de México (1 septiembre 2009).- Para contrarrestar el impacto de la sequía en el campo, el Gobierno federal prepara la resiembra de 320 mil hectáreas que fueron afectadas por la falta de lluvias. En conferencia de prensa, el Secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas, estimó que los efectos de la sequía hasta el mes de agosto son por 320 mil hectáreas dañadas, lo que provocaría la importación de 1.5 millones de toneladas de granos, por lo que preparan el programa de resiembra en 8 entidades. "Con la falta de lluvias no habría desabasto de alimentos, ni falta de disponibilidad, pero nos preocupa que si no hacemos nada tendríamos 1.5 millones de toneladas de granos menos, que se tendrían que importar, por eso estamos impulsando la resiembra", dijo el funcionario. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/33550.html> México cortará importaciones desde China Manuel Lombera El gobierno pretende sustituir 10 mil millones de dólares de importaciones chinas con el fin de reducir el déficit comercial que México tiene con el país asiático, que en 2008 superó los 32 mil millones de dólares. En entrevista, el secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, dijo que varias naciones están dispuestas a invertir en territorio mexicano para fabricar productos electrónicos que suplan a los que actualmente se traen desde China. "Los chinos no quieren venir a invertir a México", comentó. El funcionario precisó que el objetivo es traer a inversionistas que manufacturen al mismo precio que los productores nacionales, lo cual sería una oportunidad para fortalecer el mercado interno, explicó. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/171033.html> Sagarpa descarta que sequía eleve precios Julián Sánchez El secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez, dijo que a pesar de las afectaciones al sector por la falta de lluvias, el abasto de alimentos está garantizado, además de que no hay ninguna razón para que los precios se alteren o se dé el acaparamiento. Sin embargo, aceptó que no es optimista ante el panorama actual por la falta de agua. Esto, señaló, lo muestra el hecho de que un millón y medio de toneladas de alimentos no se producirán por falta de lluvias (cifra que podría bajar de acuerdo por la resiembra y siembra tardía), pero tampoco se puede ser catastrófico. Acompañado por los subsecretarios de Agricultura, Francisco López Costado, y de Desarrollo Rural, Antonio Ruiz, Cárdenas dijo que las afectaciones son esencialmente al maíz y frijol y en menor cantidad al sorgo y trigo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73256.html> Continúa caída de la economía mexicana Ixel Yutzil González y Ricardo Jiménez La expectativa de los especialistas económicos entrevistados por EL UNIVERSAL sobre la contracción de la economía en el presente año continúa deteriorándose en agosto. Previeron que el Producto Interno Bruto caerá 7.2% este año, por debajo de lo estimado hace un mes, cuando se calculó una baja de 6.67% en el PIB de 2009. Los analistas consideran que en el tercer y cuarto trimestres de este año la economía registrará caídas anuales de 7.04% y 3.4%, y que en el primer trimestre de 2010 crecerá 1.71%, es decir, que irá disminuyendo la tendencia decreciente de la recesión económica. Los especialistas financieros prevén que este año la producción industrial caerá 9.4%, es decir, casi un punto porcentual por debajo de lo estimado el mes pasado. En tanto, se espera que el consumo privado caiga 6.8% anual. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73254.html> China arrastra a los mercados internacionales Ricardo Jiménez Los mercados bursátiles mundiales mostraron nerviosismo en las operaciones de ayer, tras el desplome de la bolsa accionaria de China, luego de que los inversionistas salieran a vender sus títulos tras la expectativa de que el precio actual de las acciones no justifique las utilidades futuras de los corporativos. El mercado bursátil de China experimentó uno de sus peores caídas en lo que va del año, al descender 6.74%, es decir, perdió 192.94 enteros, para ubicarse en los 2 mil 667.74 puntos. Las bolsas asiáticas siguieron la tendencia bajista del mercado bursátil chino,

toda vez que el índice general de Hong Kong perdió 1.86%, la bolsa de Seul cedió 1%, el índice Kospi bajó 1% y el indicador compuesto de Indonesia cayó 1.5%. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) presentó un retroceso de 1.64%, esto es, 469.97 puntos, para establecerse en las 28 mil 129.95 unidades, concentrándose los mayores retrocesos en los títulos de la minera Grupo México, con 5.15%, a 19.35 pesos, y la tienda minorista Comerci con 5.2% a 10.94%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73268.html>

El mercado de bonos repunta por inflación Ricardo Jiménez El panorama del mercado de bonos de largo plazo se ve complicado para los siguientes meses, debido a la inquietud que existe entre los intermediarios financieros sobre la expectativa del crecimiento en precios para el siguiente año, pues muchos de los analistas económicos no están incorporando los posibles incrementos en bienes administrados por el gobierno federal. En ese contexto, los bonos a plazo de 10 y 20 años alcanzaron tasas nominales de 8.19% y 8.65%, respectivamente, que comparados con las cotizaciones del viernes pasado, que se establecieron en 8.12% y 8.59%, representaron avances de 0.07 y 0.16 puntos porcentuales, de manera respectiva. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/01/reservas-internacionales-mexico-aumentan-fmi>

Reservas Internacionales de México aumentan por FMI Las reservas internacionales del país registraron un incremento de U\$3,211 millones en la última semana, derivado en parte de la reciente asignación de DEG (Derechos Especiales de Giro) por parte del Fondo Monetario Internacional (FMI), informó el Banco de México (Banxico). En su Estado de Cuenta Semanal, el instituto central aclaró que el incremento de las reservas, a U\$76,375 millones, registrado del 24 al 28 de agosto, y el aumento en la tenencia de DEG, no implicaron un desembolso de recursos para México y que estas operaciones no están relacionadas con la Línea de Crédito Flexible contratada con el FMI. Las reservas internacionales de México subieron a U\$76,375 millones, desde los U\$73,163 millones de la semana previa. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/01/peso-acelera-caida>

Peso acelera caída El peso profundizaba sus pérdidas el martes a 1.66%, ante una baja de los mercados de acciones en Estados Unidos, que se sumaba a la preocupación local sobre si el Banco de México renovará o no su programa de subasta diaria de dólares. A su nivel referencial a 48 horas, la divisa local retrocedía 22.10 centavos, a 13.5630/13.5650 pesos por dólar. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/31/desciende-precio-mezcla-mexicana>

Desciende precio de mezcla mexicana La consultora Bursamétrica informó que este lunes la mezcla mexicana de exportación descendió 2.21 dólares en comparación con el cierre del pasado viernes, al venderse en 65.64 dólares por barril. Asimismo, reportó resultados negativos en los precios de los crudos de referencia en los mercados internacionales, debido a que los futuros de petróleo cerraron con pérdidas en Nueva York, reflejando un fuerte retroceso en las acciones chinas, lo que generó preocupación sobre una recuperación económica y de la demanda de energéticos. Petróleos Mexicanos (Pemex), por su parte, no publicó la cotización del crudo mexicano en virtud del día feriado en el Reino Unido (UK Bank Holiday). <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/31/petroleo-cae-debajo-us70>

Petróleo cae por debajo de los US70 Los precios del petróleo cayeron este lunes bajo los 70 dólares en Nueva York y Londres, luego del hundimiento de la bolsa de Shanghai, que enfría las expectativas de una recuperación rápida de la demanda mundial de crudo. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en octubre terminó en 69.96 dólares, en baja de 2.78 dólares en relación al cierre del viernes. En el InterContinental Exchange de Londres, el barril de Brent del mar del Norte con igual vencimiento perdió 3.14 dólares, terminando en 69.65 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/01/analistas-preven-mayor-contraccion-economia-mexicana>

Analistas prevén mayor contracción para economía mexicana Analistas económicos del sector privado incrementaron sus expectativas de caída económica para este año, de 6.9 a 7.2% y previeron la pérdida de 619,000 empleos, de acuerdo con la encuesta mensual del Banco de México. Los 32 grupos de análisis y consultoría económica consultados esperan para el próximo año una recuperación de 2.9% en el Producto Interno Bruto (PIB), por arriba del 2.5% de la encuesta anterior. Consideraron que la debilidad de la economía mundial, la falta de avances en la instrumentación de medidas pendientes de cambio estructural, la debilidad del mercado interno y la incertidumbre sobre la situación económica interna son los principales factores que pueden limitar el crecimiento del país. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/01/remesas-picada-caen-1615-julio>

Remesas en picada; caen 16.15% en julio México.- Las remesas que envían a sus familias los mexicanos que viven en el exterior, principalmente en Estados Unidos, cayeron un 16.15% en julio, reportó el Banco de México. Los capitales recibidos en el mes fueron de U\$1,833.41 millones, dijo el Banco de México (central) en un reporte. La caída en los envíos de dinero fue mayor a la contracción del 15.07% registrada en junio. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=economia&article=024n1eco>

Repunta el dólar hasta \$13.52; el peso baja 3.4% en una semana Juan Antonio Zúñiga e Israel Rodríguez A unas horas de la apertura de sesiones de la nueva Cámara de Diputados que habrá de recibir y analizar la propuesta presupuestal del presidente Felipe Calderón para 2010, el dólar alcanzó ayer su máxima cotización de los últimos 41 días, en un mercado en el que la divisa estadounidense se vendió a 13.45 pesos en su cotización más baja de ventanilla y hasta en 13.52 pesos en la más alta. En la sesión, los demandantes de dólares parecieron dar mayor importancia al inminente inicio de funciones de un Congreso con amplia mayoría del Partido Revolucionario Institucional y sus aliados, frente al partido del presidente Calderón Hinojosa, que al ingreso de 2 mil 561.2 millones de derechos especiales de giro (DEG) procedentes del Fondo Monetario Internacional (FMI) para fortalecer la reserva internacional de divisas del país. <http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=economia&article=025n3eco>

Precios de frijol y maíz ya no subirán este año: Diconsa En lo que resta de 2009 los precios del frijol y azúcar en las tiendas de Distribuidora Conasupo SA (Diconsa) no serán incrementados en sus más de 22 mil tiendas, como medida para respaldar la economía de sus beneficiarios, informó la empresa. Diconsa precisó que durante 2009 el precio del frijol y del azúcar en sus establecimientos ha sido de entre 10 y 50 por ciento más barato que en las tiendas de autoservicio de las zonas urbanas. <http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=economia&article=026n1eco>

Las gigantescas reservas de crudo dan una segunda independencia a Brasil, dice Lula Brasilia, 31 de agosto. La explotación de las

gigantescas reservas de petróleo en aguas ultraprofundas de la llamada "capa presal" del litoral brasileño representarán "una segunda independencia" para el país sudamericano, aseguró el presidente Luiz Inacio Lula da Silva en su programa radial semanal. La estatal Petrobras conservará una participación mínima de 30 por ciento en la explotación del petróleo hallado por Brasil en aguas profundas, en bloques que podrán estar abiertos a la participación privada mediante procesos de licitación, anunció la firma en un comunicado al mercado. "Creo que este lunes 31 de agosto representa un nuevo día de la independencia para Brasil. Estamos hablando de un descubrimiento de petróleo muy profundo, a casi 6 mil metros de profundidad, de reservas que son muy grandes, que ponen a Brasil entre los mayores productores de petróleo del mundo", expresó el mandatario. <http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=economia&article=027n1eco>

El espejismo de la recuperación García Ortiz Descargar el Economist Intelligence Unit Ha sido profunda y devastadora, pero es posible que la peor recesión global desde la década de 1930 haya llegado a su fin. Encabezadas por China, las economías emergentes de Asia han revivido con rapidez, y varias se expanden a tasas anualizadas de más de 10% en el segundo trimestre. Algunas economías ricas también han regresado al crecimiento, aunque en forma más modesta, entre abril y junio. La producción de Japón se elevó a una tasa anualizada de 3.7%, y Alemania y Francia lograron crecer a poco más de 1%. En EU el mercado de la vivienda ha mostrado signos de estabilización, el ritmo de la pérdida de empleos se vuelve más lento y la gran mayoría de pronosticadores espera que la producción crezca entre julio y septiembre. La mayor parte de las economías son todavía mucho más pequeñas que hace un año. Sin embargo, desde una perspectiva trimestral, están doblando la esquina. <http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=economia&article=027n2eco>

El reto de los bancos centrales Descargar el Economist Intelligence Unit Ahora que la economía global parece haber tocado fondo y muchas economías muestran signos de recuperación, surge la pregunta de cuándo podría terminar la fase actual de extraordinaria laxitud en la política monetaria. Dada la mezcla de medidas ortodoxas y heterodoxas que se ha aplicado en casi todas las economías, ya no se trata de una simple pregunta sobre tasas de interés. Más bien, conforme mejoran las condiciones económicas, es probable que los bancos centrales endurezcan algunos componentes de las políticas y mantengan laxos otros. <http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=economia&article=028n2eco>

Emisión de deuda, "lo único seguro" en el presupuesto 2010 La emisión de más deuda es quizá la única certeza en la propuesta presupuestal para 2010 que será entregada al Congreso mexicano la próxima semana, consideró Bank of America Securities-Merrill Lynch (BAS-ML). En su reporte semanal sobre las economías latinoamericanas, la institución financiera comentó que México enfrenta fuertes presiones en las finanzas públicas y una reforma fiscal incierta. Expuso que la propuesta presupuestal para 2010 idealmente buscará fortalecer los ingresos no petroleros y/o menor gasto corriente, en lugar de sólo confiar en mayor deuda. Dado el aparente rechazo del Congreso de elegir las dos primeras, la última opción parece inevitable, añadió en un análisis realizado por su economista para América Latina, Alejandro Cuadrado. "El perfil de madurez hace que el incremento en la emisión de deuda sea casi una certidumbre. La carga frontal de la madurez del perfil de deuda que planteamos sugiere que una emisión de deuda más alta es probablemente la única certeza para 2010", dijo. De otro modo, el endeudamiento doméstico neto del gobierno deberá ser dramáticamente reducido.